

EL PRINCIPADO

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR DE BARCELONA

POLÍTICO, LITERARIO, INDUSTRIAL, DE AVISOS Y NOTICIAS, ECO DE LA BOLSA
Y DEL COMERCIO.

DIRECTOR. — DON CARLOS FRONTAURA.

SABADO

1882 — SETIEMBRE 2 SETIEMBRE — 1882

REDACCION Y ADMINISTRACION.
— Union 19, entresuelo. —

OTRO PUNTO DE SUSCRICION
Librería de E. Puig, Plaza Nueva, 5.

La Sociedad general de anuncios de España, Príncipe 27, Madrid, y la Agencia Havas Place de la Bourse, 8, Paris, estan encargadas exclusivamente de recibir los anuncios de provincia, y del extranjero para este periódico.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Un mes en toda España, 2 ptas.—Trimestre, 6.—Semestre, 11.—Ultramar: Trimestre, 10.—Semestre, 20.—Año, 39.—Estranjero: Trimestre, 13.

CRÓNICA.

Ayer se verificó el embargo en la acreditada confitería del señor Puig, en la calle de Pelayo, siendo el abogado que asesoró al embargado el señor don Ignacio Fontrodona. También en el café Español hubo embargo, y en el despacho de blondas de las señoras viuda y hermana de don José Fiter.

¿Y cuando salen á subasta los géneros embargados desde que empezó esta faena?

—Con gran satisfaccion copiamos de la *Epoca* llegada ayer:

«Con referencia á cartas de excelente origen, desmentíamos ayer los rumores que acerca de la salud del señor Cánovas se habian esparcido con intencion nada piadosa: hoy podemos añadir, que personas que hablaron hace dos dias con el señor Cánovas, nos aseguran que nunca le han visto en mejor estado de salud. Lo celebramos vivamente y lo celebrará el pais.»

—El lunes por la noche en el sitio llamado la Travesera de la villa de Gracia, fueron sorprendidos dos carreteros que se dirigian á esta ciudad, por cuatro desconocidos, quienes, puñal en mano, les robaron todo el dinero que llevaban, emprendiendo luego la fuga.

—En el tren-correo de la línea de Francia llegó ayer á Barcelona el excelentísimo señor don Aureliano Linares Rivas, uno de los más caracterizados disidentes, que se hospeda en el Hotel-Falcon. El señor Linares Rivas se detendrá dos ó tres dias en nuestra ciudad con objeto de visitarla antes de regresar á Madrid.

—También *La Publicidad* encarece que se tomen medidas de precaucion contra toda enfermedad epidémica. El ayuntamiento es el único que no tiene el menor cuidado, por lo visto.

—Dicen de Ripollet, que ha sido encontrada la muchacha Rosa Catafau que digimos ayer habia desaparecido de la casa paterna.

El resultado de las pesquisas, fué encontrarla cadáver en el fondo de un pozo, al que habia ido la infeliz muchacha por agua. Segun parece, presenta el cadáver una gravísima contusion en la cabeza, que fué seguramente la causa que determinó luego la asfixia.

El juez municipal dió inmediatamente principio á la instruccion de las oportunas diligencias.

—El *Diluvio* publica hoy este telegrama:

«Bourg-Madame 1.º de Setiembre, á las 4'20 tarde.—(Andorra).—Se están colocando nuevamente los postes telegráficos derrilados de órdén del obispo de Urgel. En ellos se lee *Andorra y Francia*.

En Postet y Hospitalet hay estacionadas tropas francesas para proteger la construccion.

El veguer francés ha declarado rebeldes á las autoridades de los valles, no permitiendo entrar en Francia sino á los andorranos que llevan, revisado por él, su pasaporte.

En las parroquias se reclutan voluntarios con tres pesetas diarias de sueldo que satisface el veguer.

Ha salido de Seo de Urgel para Madrid don Lino Freixa, delegado del obispo de Urgel. Conferenciará acerca de los asuntos de Andorra con el ministro de Estado español.

Las relaciones entre el obispo y el veguer francés están muy tirantes á causa de que éste cree que se ha ofendido á su nacion, con no hacer caso de la protesta que hizo, bandera en mano, contra el derribo de los postes.»

—Ayer se abrió al público en la calle Condal una tienda de vaquería adornada con buen gusto, propiedad del mismo dueño que durante largos años la ha tenido en la puerta del Angel.

—Durante la próxima semana es probable que se efectúe la distribucion de las cantidades recaudadas por la Alcaldia, para las víctimas de la calle de Amalia.

Ya es hora.

—Ayer tarde en la farmacia del señor Mitjans, sita en la calle Condal, ocurrió un percance que pudo tener fatales consecuencias.

Parece que en el laboratorio se estaba preparando un producto farmacéutico cuando se rompió el aparato cayendo asfixiados el señor Mitjans, su esposa, hijo y criada que fueron sacados del establecimiento y trasladados en coches á casa de unos parientes. Segun otra version la causa del percance fué la explosion de una bombona de éter sulfúrico, espíritu de nitro amoníaco, más lo cierto es que llamó especialmente la atencion de cuantas personas acudieron en auxilio de aquellos el color verde que presentaba todo su cutis.

—Las funciones dramáticas del Teatro Romea se inaugurarán el sábado dia 16 del actual, poniéndose en escena una escogida produccion, que probablemente será «Dalila».

El martes dia 19, principiarán las funciones del «Teatro Catalan», con la leyenda dramática de don Federico Soler, titulada «La banda de bastardía» y probablemente se estrenará la parodia de esta produccion que se titula «Lo bando de la alcaldia,» escrita por el señor Molas y Casas.

—Dicen algunos periódicos que ayer hubo alarma en la Bolsa, ocasionada por falsas noticias acerca del cólera.

Por ahora no hay en Barcelona más cólera que la de los sagastinos *tauletanos* contra Balaguer y el duque de la Torre; el cólera no ha venido, y esperamos en Dios que no permitirá que venga.

—Leemos en un colega:

«Decíase ayer que don Francisco Riba y Lledó habia sido ó iba á ser encausado de nuevo criminalmente por asuntos relacionados con los embargos.

Si esto resulta cierto, el señor Riba y Lledó llevará á cuestras *cuatro causas criminales*. Y pensar que el señor Riba y Lledó habia trabajado muy mucho en pró de los constitucionales cuando estaban alejados del poder! Al señor Riba y Lledó se le podrá decir: ¡Qué amigos tienes, Benito!»

—Ayer tarde en la plaza de Cataluña un cochero del tranvia y otro de los coches Ripert llegaron á las manos á causa de que, segun parece, éste último movió la aguja de desvío del tranvia que hay al extremo de la Rambla de Canaletas. Uno y otro salieron de la refriega con algunas contusiones y heridas y entrambos fueron detenidos.

—Dice la traviesa *Gacetilla*:

«Se nos dice que el Excmo. Ayuntamiento ha creado una oficina especial para la Comision que entiende en el levantamiento de un monumento á Colon, y que en dicha Comision hay un secretario que cobra mensualmente la friolerita de 1.000 reales.

A ser cierto lo que antecede, ¿podríamos saber qué clase de trabajos desempeña este señor secretario para exigir ó aceptar un sueldo más que regular y de dónde proceden esos fondos metálicos?

Nunca fué tan afortunado Colón, como el secretario de la Comisión del monumento al célebre navegante.»

—Es curiosa la siguiente efeméride que hoy publica nuestro colega la *Crónica: Batalla de Sedan.—Día 2 de Setiembre de 1870.*—En este día se libró la sangrienta batalla en Sedan, ganada por Guillermo de Prusia contra Napoleón III de Francia, que capituló con todo su ejército. Francia perdió por virtud del tratado de paz firmado con la Prusia á consecuencia de esta derrota, las provincias de Alsacia y Lorena, que contenían: 12 ciudades, 94 villas, 1,760 aldeas, 12 fortalezas, 1 universidad, 460,000 hectáreas de monte, 370 kilómetros de ríos navegables, 300 idem de canales, 735 idem de vías férreas, 83,500,000 francos de renta de propiedad rural, 62,000,000 de contribuciones directas, 1 casa de moneda, 3 arsenales, 1 fábrica de pólvora, 3 sucursales del banco, 160 fábricas de lienzos, 315 fábricas de paños, 105 fábricas de porcelana, 318 fábricas de cerveza y 2 fábricas de tabacos.

Además, sufrió la pérdida de 380,000 hombres, muertos ó heridos.

5,000,000,000 de francos de indemnización, el material de guerra de incalculable valor y el costo de la manutención del ejército prusiano desde el día 2 de Setiembre de 1870 hasta el 13 de Setiembre de 1873, en que, satisfecha la indemnización, salieron de París las últimas fuerzas prusianas.

Hay que añadir á las pérdidas mencionadas las que representan las causadas por el ejército enemigo desde que invadió la Francia hasta el día en que se hicieron los tratados de paz; los destrozos ocasionados durante el sitio de París; y las raciones que preparaban los pueblos á la simple orden de cuatro hulanos, que solían anticiparse al ejército invasor, anunciando su próxima llegada.

A todas estas calamidades siguieron los excesos de la *Commune* que causaron otras cien mil víctimas y destrozaron multitud de edificios públicos y particulares.

Como si un genio fatal hubiese presidido los destinos de la Francia en esta gigantesca lucha en que un enemigo extranjero invadió su territorio, no pudo ver ni en una sola batalla su bandera coronada con la aureola de la victoria.

Durante la campaña, solo la fortaleza de Belford que guarnecían 12,000 hombres, recibió los honores de la guerra en su capitulación. Su heroica defensa mereció esta consideración del vencedor, si bien al ocupar la plaza se apoderó de todo su material y armamento.—*Antonio Fojas y Ferrer.*

—Dice el *Diario de Tarragona*, en su número de ayer:

«En el tren mixto que procedente de Valencia se dirigía anteayer á esta ciudad, fué víctima de una mala acción un pobre labriego.

Al llegar el tren á una de las estaciones intermedias entre Castellón y Tortosa, se presentó el citado labriego y pidió un billete para la última de las citadas estaciones, entregando en presencia de algunos viajeros, y entre ellos un redactor de nuestro periódico, cuatro pesetas; pero cuál sería la sorpresa de la víctima cuando al llegar á Tortosa se le exigió el valor del billete, puesto que el que presentaba era precisamente de los que habían sido recogidos en la estación de salida y que le habían entregado á cambio del dinero.

Cuando vieron en Tortosa los viajeros la injusticia de que era objeto el citado pasajero, protestaron los que habían llegado á la estación citada, no pudiendo verificarlo los otros por haber bajado en Vinaroz y Benicarló.

Esperamos que la empresa de los citados ferrocarriles impondrá el correctivo que merezca este hecho completamente abusivo.

Dicho pasajero había hecho el viaje á pié desde Antella, saliendo para ello á la una de la madrugada, con el objeto de ahorrarse lo que valía aquel viaje, estando muy lejos de imaginar que después había de pagar el doble por lo que restaba del camino.

Nosotros creemos que el jefe de la estación de Tortosa no obró acertadamente en cobrar otra vez el pasaje, desde el momento en que personas que no tenían interés alguno afirmaban que el labriego había satisfecho religiosamente lo que le correspondía.»

—Un amigo nuestro enfermo necesita para que le acompañe á tomar baños un individuo que pueda proporcionar buenos informes. Si ha sido de Sanidad Militar ó enfermero en hospital será mejor. Se advierte que la enfermedad no es contagiosa ni asquerosa.

El que quiera hacer este servicio, que se presente de diez á doce en el Pasaje Mendez-Vigo, núm. 2, (Ensanche), donde se tratará del ajuste y demás condiciones.

BOLSIN.—El 3 por ciento consolidado interior quedaba á las diez de la mañana á 29'05 dinero.

CORREO DE MADRID DEL 31 DE AGOSTO.

DE «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA»

Hoy se han recibido en Madrid por la via de los Estados Unidos, noticias postales de la isla de Cuba, hasta el 12 de Agosto, que no ofrecen gran interés.

La audiencia de la Habana ha dictado sentencia en dos causas criminales entabladas por el señor don Ramon de Herrera contra el antiguo director de la *Revista Económica*. Por la primera se condena á dicho director á tres años de destierro, pago de costas y multa de 200 pesos, y por la segunda á un año de destierro y las costas de la causa.

—Leemos en un periódico de Sagua:

«Segun nuestras noticias, el sabado 5, y á eso de las doce del día se declaró un fuego en los cañaverales del ingenio Purio, de los señores Mora, Oña y compañía, de esta plaza, quemandose unos diez ó doce cañaverales. El fuego fué casual y originado por la quema de pedazo de un monte que se intenta preparar para la siembra. A pesar del fuerte viento que reinaba, antes de las cuatro de la tarde ya estaba extinguido el incendio, sin que haya habido que lamentar más desgracia que las pérdidas materiales indicadas.»

—Ha sido nombrado interinamente administrador económico de la provincia de Santa Clara el inteligente y probo funcionario don Anibal Arriete, jefe de negociado de segunda clase.

—A catorce asciende ya el número de los individuos presos en la carcel de Remedios como complicados en la causa que sigue el juzgado de aquella ciudad por falsificación de monedas.

—Por la comandancia general del apostadero de la Habana se ha publicado el nuevo reglamento del puerto de Cárdenas, que es el antiguo reformado. Estas reformas se han introducido accediendo á la solicitud de los comerciantes y navieros de aquel puerto.

El nuevo reglamento proporciona un notable beneficio al comercio de aquella plaza, por cuanto habiéndose rectificado el sondeo de varios de los canales, y siendo favorables los resultados, se permite ahora á los buques que calen hasta 16 pies ingleses, entrar á cargar dentro del puerto, evitandose así la pérdida de tiempo, el mayor coste y hasta los riesgos inherentes á la necesidad de ir a cargar en el fondeadero de Cayo Piedras.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE «EL PRINCIPADO.»

Madrid 1.º, á las 9'45 noche.—Un telégrama de Biarritz, de origen autorizado, asegura que el señor duque de la Torre no se ha propuesto levantar bandera alguna en frente del señor Sagasta, añadiendo que el acto realizado no tiene la significacion que le ha atribuido la prensa madrileña. El general Serrano supone que con lo hecho se le dejará en paz, pues desea sinceramente no ser objeto de bandera para nada, despues de los altos puestos que ha ocupado y á la avanzada edad que cuenta.

Añade el telégrama que el general Serrano habia creído que todo el mundo daría esta verdadera interpretacion á su acto, al recordar el programa que redactó, de acuerdo con el señor Sagasta, á raiz de la Restauracion.

Madrid 2, á la 1 madrugada.—*Alejandro* 1.º.—Los ingleses abandonan las líneas exteriores, retirándose á las murallas.

Arabi concentra sus fuerzas en Tell-el-Kebir.

Se ha declarado el cólera en Bombay.

TELÉGRAMAS COMERCIALES.

Liverpool 1.º de Setiembre.—Ventas de algodón, 7,000 balas.—Disponibles en calmad, á entregar, baja 1'32.—Orleans 7 5'16.—Upland 7 1'8.—Pernambuco 6 1'2.—Arribos de la semana 39.000 balas.—Ventas para el consumo 50.000 id.

New-York 31 Agosto.—Algodón 12 15'16.—Arribos 18.000 balas en 6 dias.

SEMAFORO OFICIAL DE TARIFA.

Tarifa 1.º de Setiembre, á las 6 tarde.—Tiempo reinante en el Estrecho de Gibraltar: Viento Oeste flojo, mar llana, atmósfera ofuscada.

No ha pasado ningun buque de esa matrícula.

Barcelona.—Imprenta de Cristóbal Miró, Barbará, 26.—1882.